



Alternativantrag

der Fraktionen von FDP und SSW

zu „Gute Bildung braucht gute Räume – Bildungsbau Schleswig-Holstein (BiBa.SH)“
(Drucksache 20/3448)

Qualitätsstandards zur Ausstattung von Schulgebäuden

Der Landtag wolle beschließen:

Noch immer sind die Ausstattungen der Schulen sehr unterschiedlich. Daher müssen Qualitätsstandards, wie sie z.B. bei den Kindertagesstätten gelten, auch für Schulen definiert werden. Der Landtag bekräftigt, dass moderne und funktionale Schulgebäude wesentliche Voraussetzung für gute Bildung sind. Der Landtag fordert die Landesregierung auf, gemeinsam mit den kommunalen Landesverbänden eine überarbeitete Schulbaurichtlinie zu erarbeiten.

Außerdem wird die Landesregierung aufgefordert, die Umsetzung eines "Schulraums der Zukunft" als landesweiten Planungsstandard zu initiieren, der Differenzierung, multiprofessionelle Teamarbeit und ganztägige Nutzung ermöglicht. Im Zuge dessen soll eine landeseinheitliche Ausstattungsrichtlinie erarbeitet werden, die insbesondere auch technische Mindeststandards für digitale Infrastruktur an Schulen definiert.

Begründung:

Moderne Lernumgebungen sind ein zentraler Baustein für Chancengerechtigkeit und Bildungsqualität. Es braucht klare und verbindliche Standards, die sowohl pädagogische Entwicklungen als auch technische Anforderungen abbilden – bei gleichzeitiger Flexibilität für individuelle Lösungen vor Ort.

Anne Riecke
und Fraktion

Jette Waldinger-Thiering
und Fraktion